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SISTEMA INTEGRADO DE COMUNICAÇÃO

Colombo recebe prefeitos em reunião da 
Assomec com foco em segurança pública

O encontro debateu a segurança na região metropolitana e contou com a 
presença do secretário de Segurança Pública, coronel Hudson Teixeira. Página 3 
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Alunos criam clube de 
jogos analógicos após 
restrição ao celular
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Após 14 anos de esperada, obra vai beneficiar moradores e mais de 
20 empresas que já atuam no Mauá e integram a Citcol.

O clube busca promover integração entre 
estudantes de diferentes séries, além de 

favorecer a inclusão e o raciocínio.
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Centro Industrial Mauá recebe 
R$ 4,9 milhões para pavimentação 

CONFIRA MAIS:   www.jornaldecolombo.com.br /jornaldecolombo 41 3606-6055
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Governo investe R$ 4,7 milhões para 
pavimentação no Centro Industrial Mauá

O município de Colombo 
vai receber um importante 
reforço na infraestrutura urba-
na. Nesta quarta-feira (7), foi 
assinada a ordem de serviço 
para a pavimentação asfáltica 
da Rua Aviador Max Fontoura, 
no bairro Mauá. A assinatura 
aconteceu na sede da Associa-
ção de Moradores Empresários 
do Centro Industrial Mauá 
(AMECIM) e contou com a 
presença do vice-governador do 
Paraná, Darci Piana, do secretá-
rio estadual das Cidades, Guto 
Silva, do presidente da Agência 
de Assuntos Metropolitanos do 
Paraná (Amep), Gilson Santos, 
e do prefeito de Colombo, Hel-
der Lazarotto.

A obra compreende uma 
área de aproximadamente 12 

mil metros quadrados e abrange 
o trecho entre a Estrada da Gra-
ciosa e a Travessa José Simione. 
O projeto inclui serviços de 
terraplenagem, aplicação de re-
vestimento asfáltico, instalação 
de meio-fio e sarjeta, drenagem 
de águas pluviais, sinalização 
de trânsito e urbanização. 
A iniciativa visa melhorar a 
mobilidade urbana da região e 
atender a uma demanda antiga 
dos moradores e empresários 
locais.

O investimento total é de R$ 
4,9 milhões, sendo R$ 4,7 mi-
lhões repassados pela Secretaria 
de Estado das Cidades e R$ 249 
mil como contrapartida da Pre-
feitura de Colombo. A empresa 
responsável pela execução é 
a Puma Infraestrutura e Pavi-

mentações Ltda, vencedora do 
processo licitatório eletrônico. 
O prazo de execução da obra é 
de 360 dias, com início previsto 
em até 15 dias após a assinatura.

Durante o evento, o vice-go-
vernador Darci Piana destacou 
o papel estratégico da via. “A 
pavimentação dessa rua que liga 
a BR-116 a Colombo, passando 
por Pinhais, resolve o problema 
de mobilidade dos empresários 
dali, da indústria, comércio e 
serviços”, afirmou.

O secretário Guto Silva 
lembrou que o Governo do 
Estado já destinou mais de 
R$ 5,3 bilhões para obras de 
pavimentação desde o início da 
gestão do governador Ratinho 
Junior. “Aquela região do Par-
que Industrial Mauá precisava 

dessa pavimentação, que vai 
facilitar a vida de quem produz, 
de quem gera emprego e valor 
para a região”, afirmou.

Segundo o presidente da 
Amep, Gilson Santos, a obra 
integra o plano do antigo PAC 
da Copa, mas nunca havia 
sido executada. “Ela tem uma 
conotação metropolitana, pois 
liga duas vias estruturantes, a 
BR-116 e a Estrada da Gracio-
sa, e também os municípios 
de Colombo e Pinhais. Com a 
intermediação da AMEP, con-
seguimos retomar esse projeto e 
garantir os recursos necessários 
junto ao Governo do Estado”, 
explicou.

O prefeito Helder Lazarotto 
enfatizou os impactos positivos 
da obra. “Essa pavimentação 
vai trazer benefícios diretos 
para os moradores do Mauá, 
melhorando o fluxo de veículos, 
garantindo mais segurança para 
os pedestres e valorizando os 
imóveis da região. São mais de 
20 empresas instaladas apenas 
nesta rua, que terão mais faci-
lidade logística e de acesso”, 
disse.

O presidente da AMECIM, 
Andrei Ricardo de Jesus, 
também celebrou a conquista. 
“Essa luta começou há 14 anos. 
Agora, empresários e morado-
res finalmente veem esse sonho 
sair do papel. Será um estímulo 
enorme para o desenvolvimento 
do comércio, da indústria e da 
habitação”, declarou.

A ordem de serviço foi au-

torizada após análise técnica 
e jurídica do Paranacidade, 
garantindo a legalidade do pro-
cesso licitatório. A execução da 
obra seguirá as normas da Lei 
de Responsabilidade Fiscal (Lei 
Complementar nº 101/2000).

O secretário municipal de 
Indústria, Comércio e Traba-
lho, Osamir Possebam, um 
dos fundadores da AMECIM, 
lembrou que a primeira reunião 
de articulação para a pavimen-
tação ocorreu em julho de 2011. 
“Foram 14 anos de articulações 
e espera. Agora a obra foi 
autorizada e, mesmo com os 
transtornos temporários que 
ela trará, sabemos que o bene-
fício permanente será imenso 
para todos que usam essa via”, 
afirmou.

Desde 2019, Colombo já 
recebeu R$ 205 milhões em 
investimentos por meio da 
Secretaria das Cidades. Entre 
as principais ações, estão obras 
de pavimentação urbana, que 
somam mais de R$ 35 milhões, 
além da construção do Centro 
de Referência de Assistên-
cia Social, no bairro Mauá, 
com aporte de R$ 1,4 milhão            
Presenças

A solenidade também con-
tou com a participação da de-
putada estadual Marli Paulino, 
do presidente da Câmara de 
Vereadores de Colombo, Joel 
Bueno, e de diversos secretá-
rios municipais, como Higor 
Macedo (Urbanismo) e Ítalo 
Perini (Obras e Viação).
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A iniciativa visa melhorar a mobilidade urbana da região, atendendo uma demanda antiga dos moradores e empresários.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
O Presidente da ASSEMCO – Associação dos Servidores Municipais de Colombo, pessoa 
jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob nº 79.141.362/0001-52, com endereço na Rua 
José Leal Fontoura, nº 113, Centro, Colombo, Paraná, CEP: 83414-190, no cumprimento dos 
dispositivos legais de seu Estatuto Social, vem convocar todos seus associados, nos termos dos 
artigos 29º e seguintes do Estatuto da Entidade, a fim de realizar Assembléia Geral Ordinária, a 
ser realizada no dia 28 de junho de 2025, com primeira convocação as 17h00min e segunda 
convocação as 18h00min para tratarmos da PAUTA – RENOVAÇÃO e Reajuste DO PLA-
NO DENTAL UNI e/ou Cancelamento, com aniversário de contrato em outubro do corrente 
ano,  para apreciação e encaminhamentos da ASSEMBLEIA a ser realizada nas dependências 
do Restaurante da Assemco – Sede, sito a Rua José Leal Fontoura nº 113 – CEP – 83.414-190, 
Colombo, Paraná.                                                                                                                                                 

 Colombo, 29 de Abril de 2025.

Gilberto Luiz D’Agostin
Presidente 
ASSEMCO

Arquivo: edital Assembleia renovação Plano Dental Uni junho 2025

Maio Laranja é mais do 
que uma campanha: é 
um grito por atenção, 

cuidado e responsabilidade. O 
mês simboliza a luta contra o 
abuso e a exploração sexual 
de crianças e adolescentes no 
Brasil — uma realidade cruel 
que precisa ser enfrentada com 
urgência e coragem.
Milhares de meninos e meninas 
sofrem calados todos os anos, 
muitas vezes dentro de casa, 
por medo, vergonha ou falta de 
acolhimento. Romper esse ciclo 
começa com a conscientização: 
é preciso conversar, educar e es-

EDITORIAL tar atento aos sinais. O combate 
à violência sexual infantil não é 
tarefa apenas das autoridades; é 
um dever de toda a sociedade.
Precisamos fortalecer redes de 
proteção, cobrar políticas públi-
cas eficazes e, principalmente, 
escutar nossas crianças com 
empatia e atenção. Denunciar 
é um ato de amor e cidadania. 
Disque 100 e salve uma infância.
Neste Maio Laranja, faça parte 
dessa luta. Proteger é trans-
formar futuros. O silêncio é 
cúmplice da violência. Valorize 
o diálogo, compartilhe infor-
mação e promova uma cultura 
de respeito e proteção. Juntos, 
podemos romper o ciclo da 
violência e garantir uma infância 
segura e digna para todos.

Ouvir é proteger: 
Diga não ao silêncio!
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Colombo participa do Dia D de 
Multivacinação neste sábado (10)

Colombo se une aos 398 
municípios do Paraná na mo-
bilização estadual do Dia D de 
Multivacinação, neste sábado 
(10), das 8h às 17h, em todas 
as 25 unidades de saúde. A ação 
tem como objetivo ampliar a 
cobertura vacinal com a apli-
cação de doses contra gripe, 
Covid-19, sarampo, febre ama-
rela e outras vacinas de rotina.

COM FOCO NA 
IMUNIZAÇÃO TOTAL

A campanha é coordenada 
pela Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa), com apoio do 
Ministério da Saúde e Cosems. 
A meta estadual é aplicar 300 
mil doses em um único dia. Em 
Colombo, já foram aplicadas 

mais de 14 mil doses até 23 
de abril.

A secretária municipal de 
Saúde, Marilda Zanoni, reforça 
o convite à população: “É uma 
oportunidade para atualizar 
a carteirinha de vacinação, 
especialmente para o público 
prioritário”.

SECRETÁRIO BETO 
PRETO EM COLOMBO

A abertura oficial do Dia 
D no Paraná acontecerá em 
Colombo, na UBS Guaraitu-
ba, às 10h, com a presença do 
secretário estadual de Saúde, 
Beto Preto. A vacinação contra 
a dengue segue em municípios 
selecionados, mas ainda não 
contempla Colombo.
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A campanha é coordenada pela Secretaria de Estado da Saúde (Sesa), com apoio do 
Ministério da Saúde e Cosems.

Prefeitos da RMC e autoridades estaduais discutem ações integradas para combate à criminalidade.

O curso integra o programa Qualifica Paraná, uma iniciativa do Governo do Estado do Paraná, em parceria com o SENAI e apoio da Prefeitura de Colombo. 

Curso de manufatura aditiva forma 
novas turmas em Colombo

Segurança pública é destaque em 
reunião da ASSOMEC em Colombo

A Associação de Moradores e 
Empresários do Centro Industrial 
Mauá (AMECIM) sediou, no úl-
timo dia 30 de abril, a cerimônia 
de formatura de mais uma turma 
do Curso Profissionalizante de 
Manufatura Aditiva e Prototipa-
gem. A capacitação gratuita teve 
início em 19 de fevereiro e contou 
com duas turmas de 18 alunos 
cada, totalizando 36 formandos 
preparados para atuar em setores 
industriais e tecnológicos.

O curso faz parte do programa 
Qualifica Paraná, promovido pelo 
Governo do Estado por meio da 
Secretaria de Estado do Trabalho, 
Qualificação e Renda, em parce-
ria com o SENAI. Em Colombo, 
a ação teve o apoio da Secretaria 
Municipal de Indústria, Comércio 
e Trabalho, que reforçou a impor-

Colombo sediou, nesta terça-feira 
(6), mais uma importante reunião da 
Associação dos Municípios da Região 
Metropolitana de Curitiba (Assomec). 
Realizado no auditório da Regional 
Maracanã, o encontro foi conduzido 
pelo presidente da entidade e prefeito 
de Colombo, Helder Lazarotto, e reu-
niu prefeitos das 29 cidades da RMC, 
além de vereadores e autoridades da 
área de segurança pública.

O foco central do encontro foi o 
fortalecimento da segurança na região 
metropolitana. A reunião contou com 
a presença do secretário estadual de 
Segurança Pública, coronel Hudson 
Teixeira, que apresentou os avanços 
da Secretaria no combate ao crime e 
destacou a necessidade de ações con-
juntas entre o Estado e os municípios.

Entre as ações mencionadas, o 
coronel ressaltou a Operação Cidade 

tância da qualificação profissional 
para a inclusão produtiva e o 
fortalecimento da economia local.

Durante a solenidade, o secre-
tário municipal Osmair Possebam 
agradeceu ao professor responsá-
vel pela formação, reconhecendo 
sua dedicação e contribuição para 
o sucesso do curso. Também par-
ticiparam do evento Liza Marie 
Fortes, diretora da Secretaria 
Estadual do Trabalho, Rodrigo 
Lupateli, gerente de Educação da 
Região Metropolitana do SENAI, 
e Evandro Lazarotto, represen-
tando a Assembleia Legislativa 
do Paraná (ALEP).

Em nota oficial, a Secretaria 
Municipal de Indústria, Comércio 
e Trabalho destacou: “A capaci-
tação de nossos trabalhadores é 
essencial para o desenvolvimento 

Segura, que tem contribuído para 
a queda dos índices de homicídios, 
roubos e furtos. Também foi destacado 
o Programa Mulher Segura, voltado 
à proteção das mulheres vítimas de 
violência. A iniciativa, que já atende 
20 cidades e ajudou a reduzir em 
18% os casos de feminicídio nessas 
localidades, será ampliada em 2025 
para os 399 municípios do Paraná.

Os investimentos em tecnologia 
foram outro ponto abordado. Em 
2024, a Secretaria adquiriu cinco 
novos comparadores balísticos, 27 
equipamentos periciais para a Polícia 
Científica do Paraná, 274 drones para 
patrulhamento e busca e resgate, além 
de armas de alta precisão e miras 
holográficas.

“A atuação da Assomec é impor-
tante para reforçar o trabalho conjunto 
por soluções integradas e mais prote-

do município e a inserção dos 
jovens no mercado de trabalho 
cada vez mais tecnológico.”

O curso ofereceu uma for-
mação técnica com foco em 
manufatura aditiva, incluindo 
conteúdos teóricos e práticos 
sobre desenho assistido por 
computador (CAD) e opera-
ção de impressoras 3D. Essas 
tecnologias estão entre as mais 
promissoras no setor industrial, 
design, engenharia e desenvol-
vimento de produtos.

Com iniciativas como essa, 
a Prefeitura de Colombo rea-
firma seu compromisso com o 
desenvolvimento social e eco-
nômico por meio da educação 
profissionalizante, ampliando 
oportunidades e atendendo às 
demandas do setor produtivo.

ção para a população metropolitana”, 
afirmou o coronel Hudson.

Outro destaque da apresentação 
foi a integração entre forças de segu-
rança estaduais e municipais, que tem 
resultado em operações conjuntas, re-
dução de índices criminais e aumento 
das apreensões de drogas.

O prefeito Helder Lazarotto, 
anfitrião do encontro, destacou a 
importância da união dos gestores 
da RMC. “A segurança pública é 
uma das demandas mais urgentes e 
é preciso fortalecer esse diálogo com 
o Governo do Estado para garantir 
investimentos, estrutura e mais efetivo 
nas ruas”, afirmou.

Além das autoridades já citadas, 
estiveram presentes o secretário de 
Justiça e Cidadania do Paraná, Santin 
Roveda, prefeitos da RMC, represen-
tantes das forças de segurança pública.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO  
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

  A empresa Depimiel do Brasil ltda, CNPJ.: 03.884.666/0001-48 
Torna público que ira requerer ao IAT, a Renovação da Licença de 
Operação para Industria de Cosméticos instalada na Rua Maria Lucia 
Gueno de Andrade N° 135 – Parque Industrial de Guaraituba, CEP.: 
83411-118, Colombo – Paraná.
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MOMENTO DE FÉ COM
P a s t o r  C a r l o s  E d u a r d o

Igreja Assembleia de Deus
Colombo Missão Integral – ADCMI

Rua Genésio Moreschi, 65
Fone: 99899-0405

secretaria@adcmi.com.br

Vamos refletir juntos 
sobre algo poderoso e recon-
fortante: Cristo - o Advogado 
dos Advogados. Como advo-
gados humanos, enfrentamos 
desafios e lutas constantes. 
Mas temos em Cristo um 
Defensor perfeito, que inter-
cede por nós diante do Pai. 
Nossas batalhas são venci-
das de maneira fácil quando 
entendemos que quem está à 
frente delas é Deus, e que Ele 
advoga na causa dos justos.

Nós precisamos de um 
advogado, e isso fica muito 
claro na primeira carta que 
o Apóstolo João escreveu, 
onde lemos: “Meus filhinhos, 
escrevo-lhes estas coisas para 
que vocês não pequem. Se, 
porém, alguém pecar, temos 
um Advogado junto ao Pai, 
Jesus Cristo, o Justo” (1Jo 
2:1). Esse texto nos remete 
a nossa humanidade. Somos 
salvos em Cristo, remidos 
pelo seu sangue, mas somos 
homens e mulheres o que nos 
torna vulneráveis ao pecado. 
Mas pela maravilhosa graça 
do Criador, somos perdoados. 
Jesus Cristo nosso Advogado, 
nosso mediador, aquele que 
trabalha por nós (1Tm 2:5) 
levou sobre si todas as nossas 
angústias, pecados e dores. O 
sangue de Cristo é o funda-
mento da nossa defesa. Nele 

temos a quitação da dívida que 
pesava sobre nós. Ele pagou 
nossa sentença (Col 2:14-15) 
mesmo sendo inocente (2 Cor 
5:21).

Jesus é nosso intercessor 
permanente (Hb 7:25), é o 
único caminho que leva a 
Deus.  No momento em que 
o véu do Templo se rasga de 
cima a baixo, Ele nos concede 
acesso direto ao Pai, e nos dei-
xa um conselheiro, o Espírito 
Santo, que nos ensina, nos 
capacita com dons e talentos 
e nos ajuda a lembrar de tudo 
o que Deus nos ensina através 
das Sagradas Escrituras (Jo 
14;26).

Nós temos o Advogado 
dos advogados, Aquele que 
intercede por nós junto ao 
Pai, aquele que nos concede a 
vitória, por quem todo o joelho 
se dobrará. Por seu amor in-
condicional fomos salvos pela 
graça, não por obras, nem por 
aquilo que vem de nós, mas 
por Ele, Jesus Cristo.

Que Deus os abençoe!

advogado 
dos advogadosO
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Também esteve à frente da Secretaria de Indústria e Comércio, com forte atuação no apoio aos 
setores produtivos locais.

Claudia Polli assume a Secretaria da 
Mulher com foco em inclusão 

Com trajetória consolidada na 
gestão pública, a jornalista e advo-
gada Claudia Polli é a nova titular da 
Secretaria da Mulher, Família e Direi-
tos Humanos de Colombo. Integrante 
da equipe do segundo mandato do 
prefeito Helder Lazarotto, ela assume 
a pasta com a proposta de ampliar o 
alcance das políticas sociais por meio 
do diálogo e da união entre o poder 
público e a sociedade civil.

Claudia traz na bagagem a 
experiência de quem já contribuiu 
para a modernização da administra-
ção municipal, tendo participado da 
implantação do sistema de pregão 
de compras no município. Também 
esteve à frente da Secretaria de Indús-

tria e Comércio, com forte atuação no 
apoio aos setores produtivos locais. 
Agora, assume uma pasta marcada 
pela transversalidade e pela sensibi-
lidade social.

“A gente trabalha desde a família 
mais tradicional até populações mais 
vulneráveis, como a população LGB-
TQIA+, idosos, crianças e pessoas 
em situação de rua. É uma secretaria 
de incentivo à inclusão, de promoção 
da dignidade humana e de articulação 
por oportunidades e garantias de 
direitos”, afirma a secretária.

Entre os projetos prioritários da 
nova gestão estão o fortalecimento do 
programa Novos Passos, que realiza 
encontros de conscientização com 

agressores de mulheres, e a implan-
tação da Patrulha Maria da Penha 
da Guarda Municipal, prevista para 
entrar em operação ainda no primeiro 
semestre de 2025. A nova força atuará 
de forma complementar à já existente 
na Polícia Militar.

A secretaria também tem papel 
ativo no enfrentamento às drogas por 
meio do Departamento de Políticas 
Sobre Drogas. De acordo com Clau-
dia, a prevenção entre os jovens é um 
dos principais desafios. Uma cam-
panha educativa, em parceria com o 
Governo do Estado, será lançada em 
junho, com ações em escolas, igrejas 
e organizações sociais.

“A prevenção precisa ser cons-
tante. Informação, acolhimento e 
apoio às famílias são fundamentais. 
Essa é uma luta que não pode ser feita 
sozinha. Todos devem participar”, 
enfatiza.

Mãe de uma adolescente, Clau-
dia Polli destaca que o trabalho da 
secretaria só será eficaz com o envol-
vimento direto da comunidade. “O 
poder público tem limites. Quando a 
sociedade se envolve, os resultados 
se multiplicam. Nossa secretaria está 
aberta a todos os credos, grupos, 
instituições e cidadãos.” 

COMEP reúne lideranças para tratar da Marcha para Jesus 2025
O Conselho de Ministros 

Evangélicos do Paraná (CO-
MEP) promoveu na manhã 
desta quinta-feira (8) um 
café da manhã na sede do 
Pão Diário, em Colombo, 
para alinhar os preparativos 
da Marcha para Jesus de 
Curitiba, marcada para o dia 
17 de maio, com o tema “Pela 
família, pelo Brasil”.

O encontro, que foi dirigi-
do pelo Pastor Carlos Eduar-
do, presidente da ADCMI, 
reuniu lideranças religiosas 
da capital e região metropo-
litana, além de autoridades 
como o prefeito de Colombo, 
Helder Lazarotto, o secre-
tário da Juventude, Murilo 
Lazarotto, o vereador Pastor 

Hélio Feitosa e a deputada 
estadual Mara Lima.

Segundo o bispo Cirino 
Ferro, fundador do COMEP, 
o objetivo foi fortalecer a 
união das igrejas e definir 
os detalhes finais do even-
to. “Queremos uma marcha 
maravilhosa, com o povo 
nas ruas adorando a Deus”, 
afirmou.

Em sua 30ª edição, a 
marcha terá novo trajeto e 
horário: começa às 13h30 
na Praça 19 de Dezembro e 
segue até a Marechal Deo-
doro, com término previsto 
para as 17h.

O COMEP também pro-
move, de 13 a 17 de maio, a 
Semana Cultural de Curitiba.Fo
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O encontro reuniu lideranças religiosas da capital e região metropolitana, além de autoridades municipais e estaduais.
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Rodas de Conversa promovem diálogo 
e fortalecem famílias em Colombo

Ao longo do mês de maio, 
a Secretaria Municipal da 
Mulher, Família e Direitos 
Humanos promove as Rodas de 
Conversa do Mês da Família, 
que acontecem em três bairros 
de Colombo. A proposta busca 
incentivar o diálogo e a reflexão 
sobre temas como convivência, 

valores familiares, desafios do 
dia a dia e a importância de 
cada indivíduo na construção 
de uma sociedade mais justa.

As conversas são conduzi-
das por profissionais capacita-
dos, em um ambiente acolhedor 
e seguro, permitindo que os 
participantes compartilhem 
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Moradores participam das Rodas de Conversa nos Centros de Convivência, com foco no 
diálogo e na construção de vínculos mais fortes.

experiências e aprendam com 
diferentes pontos de vista. A 
atividade também proporcio-
na um momento de escuta 
ativa e empatia, estimulando 
o fortalecimento de vínculos 
comunitários e o respeito às 
diferenças.

Além de fomentar o diálogo, 
a ação reforça o papel das políti-
cas públicas no cuidado com as 
famílias e no desenvolvimento 
humano. As Rodas de Conversa 
ocorrem sempre às 13h30 nos 
Centros de Convivência: no dia 
13/05 no Gralha Azul (Bairro 
Guarani), na Av. Portugal, 829; 
em 20/05 no Jardim Adriana, 
Rua Joaquim Rocha, 353; e 
em 27/05 no Juraci (Bairro 
Mauá), Rua Honesta de Souza 
Rausis, 441.

Dúvidas podem ser es-
clarecidas pelo telefone (41) 
98830-6821 ou pelo e-mail: 
secretariadamulherfamiliae-
dh@colombo.pr.gov.br.

Vandalismo em terminais 
de Colombo gera prejuízos 

e mobiliza Prefeitura
A Prefeitura de Colombo 

vem enfrentando uma verda-
deira batalha contra atos de 
vandalismo nos terminais de 
ônibus dos bairros Maracanã 
e Guaraituba. Por meio da 
Secretaria de Obras e Viação, 
o município denuncia furtos 
recorrentes e danos estruturais 
que têm comprometido o fun-
cionamento desses espaços pú-
blicos, essenciais ao transporte 
coletivo da cidade.

Entre os prejuízos estão 
a destruição de luminárias, 
quadros elétricos e outros 
equipamentos fundamentais à 
segurança e à operação dos ter-
minais. “Estamos lidando com 
um problema grave e contínuo. 
Todos os dias é preciso repor 
o que foi furtado ou consertar 
o que foi quebrado. Esse ciclo 
precisa ser rompido com a cola-
boração da população”, afirma 
o secretário de Obras e Viação, 
Ítalo Perini.

Além do impacto direto 
na mobilidade urbana, os atos 
de vandalismo causam danos 
financeiros significativos aos 
cofres públicos. Recursos que 
poderiam ser investidos em 
saúde, educação, pavimentação 
e infraestrutura estão sendo 
realocados para manutenções 

emergenciais, provocando atra-
sos em outras frentes importan-
tes da administração municipal.

A Prefeitura reforça que 
preservar o patrimônio público 
é responsabilidade de todos. 
“Cada bem danificado repre-
senta um investimento perdido, 
que poderia estar melhorando a 
qualidade de vida da população. 
Por isso, pedimos que todos 
cuidem dos espaços públicos 
com mais atenção e zelo”, 
destaca Perini.

A gestão municipal também 
lembra que vandalismo é cri-
me, conforme o artigo 163 do 
Código Penal, com penas que 
variam de seis meses a três anos 
de detenção, além de multa. 
Para combater esses atos, a 
Prefeitura vai intensificar ações 
de monitoramento, segurança e 
conscientização junto à comu-
nidade, incluindo campanhas 
educativas nas escolas e par-
cerias com lideranças locais.

A população pode colaborar 
denunciando qualquer atitude 
suspeita ou ato de depredação. 
A Guarda Municipal está dispo-
nível 24 horas, gratuitamente, 
pelo telefone 0800 041 0153. O 
envolvimento de cada cidadão é 
fundamental para preservar os 
espaços que pertencem a todos
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Terminais de ônibus nos bairros Maracanã e Guaraituba sofrem com furtos e depredações 
frequentes.

Empresário William 
Rosa é homenageado 

na Câmara de Colombo 

A Câmara Municipal de Co-
lombo prestou uma homenagem 
ao empresário William Rosa 
no dia 24 de abril, em sessão 
solene marcada pela entrega 
de votos de congratulações. A 
iniciativa foi proposta e con-
duzida pelo vereador Maicon 
Martins (PP), que destacou a 
história inspiradora de William 
como exemplo de empreende-
dorismo, superação e impacto 
positivo no desenvolvimento 
econômico do município.

INÍCIO DA TRAJETÓRIA 
Natural do Rio Grande do 

Sul, William Rosa iniciou sua 
trajetória profissional aos 17 
anos, ao lado de um primo, 
com uma pequena locadora 
de andaimes na cidade de São 

Leopoldo. Diante da escassez 
de fabricantes nacionais no se-
tor, enxergou uma oportunidade 
promissora e decidiu investir na 
criação de uma fábrica própria. 
Com base em equipamentos 
importados, desenvolveu tec-
nologia nacional e lançou sua 
própria marca, contribuindo 
de forma significativa para a 
industrialização do setor.

Ao longo dos anos, William 
estruturou um grupo de empre-
sas com atuação em todo o ter-
ritório brasileiro, abrangendo 
tanto o setor industrial quanto 
uma ampla rede de locadoras. 
Em seu auge, o grupo operava 
com 22 unidades distribuídas 
do Rio Grande do Sul ao Cea-
rá, incluindo uma importante 
presença no município de 

Colombo.
Em 2013, iniciou uma nova 

fase de sua carreira, ao assumir 
a gestão exclusiva das unidades 
da região Sul. Com o tempo, 
optou por centralizar todas as 
operações na cidade de Colom-
bo, para onde também transferiu 
sua família. Essa escolha estra-
tégica não apenas otimizou os 
negócios, como fortaleceu seu 
vínculo com a cidade

.
APOIANDO O 

DESENVOLVIMENTO 
LOCAL

Atualmente, a empresa 
sediada em Colombo conta 
com mais de 60 colaborado-
res e administra uma frota de 
mais de 1.100 equipamentos 
suspensos. Com mais de 15 
anos de atuação na região e 
cinco anos de residência no 
município, William Rosa se 
consolidou como um agente 
de transformação e progresso, 
contribuindo diretamente para 
a geração de empregos e renda.

Durante a homenagem, o 
vereador Maicon Martins en-
fatizou que a trajetória de Rosa 
evidencia o poder da iniciativa 
privada em promover o cres-
cimento das cidades. “É uma 
história que inspira. William 
é um exemplo de como visão 
estratégica e trabalho sério 
podem transformar realidades e 
gerar oportunidades”, afirmou.
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A iniciativa foi proposta e conduzida pelo vereador Maicon Martins (PP), que destacou a 
história inspiradora do empresário.
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Sem celular, escolas apostam em jogos 
analógicos para estimular alunos

Com a restrição do uso de 
celulares nas escolas da rede 
estadual do Paraná, em vigor 
desde o início do ano letivo de 
2025, estudantes vêm redes-
cobrindo formas de interação 
longe das telas. No Colégio 
Estadual José de Anchieta, em 
Londrina, a mudança serviu de 
gatilho para a criação de um 
projeto inovador: o Clube de 
Protagonismo de Jogos Analó-
gicos, idealizado por alunos da 
1ª série do Ensino Médio e do 
6º ano do Fundamental.

A iniciativa nasceu de for-
ma espontânea, mas ganhou 
força com o apoio da direção 
e do professor de História e 
Projeto de Vida, Henrique 
Bresciani. “Desde o ano passa-
do, eu já jogava com os alunos 

nos intervalos. Com a nova 
regra, criamos uma disciplina 
eletiva chamada Aprender Jo-
gando, focada nos benefícios 
pedagógicos dos jogos analó-
gicos”, explica.

A escola também prevê a 
criação de uma ludoteca e de 
kits pedagógicos com jogos 
para uso em sala de aula. Os 
jogos, que não dependem de 
tecnologia, incluem cartas, 
tabuleiros e peças, estimulando 
habilidades como raciocínio 
lógico, criatividade, pensa-
mento estratégico e colabo-
ração.

Segundo o professor, os 
alunos do Ensino Médio se 
interessam por jogos com me-
nor influência do fator sorte e 
maior exigência cognitiva. Já 

os mais novos demonstram 
preferência por jogos de dedu-
ção social, como os do estilo 
"detetive".

O clube busca promover 
integração entre estudantes de 
diferentes séries e favorecer a 
inclusão. “É comum que alunos 
atípicos se sintam acolhidos 
durante os jogos. As regras 
proporcionam um ambiente 
seguro para a convivência”, 
afirma Bresciani.

Mariah Inês, 15 anos, es-
tudante da 1ª série do Ensino 
Médio, conta que participar 
do clube a ajudou a conhecer 
outros colegas. “Meu jogo 
preferido é o Coup, por ser 
estratégico. Jogar virou meu 
momento favorito do dia.”

O curso eletivo envolve 
leitura de textos científicos 
sobre os impactos positivos dos 
jogos e, nas próximas etapas, 
os alunos desenvolverão seus 
próprios jogos com conteúdos 
de disciplinas como Matemá-
tica, Português e História. A 
ideia é que os materiais possam 
ser apresentados em feiras de 
iniciação científica.

Para além do colégio, o 
projeto deve inspirar outras 
instituições. O Colégio Cívi-
co-Militar Helena Kolody, de 
Cambé, já sinalizou interesse 
em conhecer o trabalho.
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A escola também prevê a criação de uma ludoteca e de kits pedagógicos com jogos para uso 
em sala de aula.

Paraná lidera Olimpíada 
Brasileira de Inovação e Ciência

O Paraná lidera a 2ª Olim-
píada Brasileira de Inovação, 
Ciência e Tecnologia (Obict), 
com 36.321 estudantes da rede 
pública e particular aprovados 
na primeira fase. O número é o 
maior do país, superando Piauí, 
Minas Gerais e São Paulo.

Entre os classificados, 479 
são do 1º ao 5º ano do Ensino 
Fundamental, 23.177 do 6º ao 9º 
ano e 12.665 do Ensino Médio 
regular e técnico.

Para o secretário de Inova-
ção e Inteligência Artificial, 
Alex Canziani, o resultado 
comprova o interesse crescente 
dos jovens em aprender e ino-
var. O secretário de Educação, 
Roni Miranda, reforça o pro-
tagonismo dos estudantes e a 
qualidade da educação pública 
paranaense.

A Obict é dividida em quatro 
fases, sendo duas online e duas 
presenciais. A segunda fase já 
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Entre os mais de 36 mil paranaenses classificados, 479 são do 1.º ao 5.º ano, 23.177 do 6.º ao 9.º ano e 12.665 do Ensino Médio.

começou, e a terceira acontece 
em 30 de maio, em polos por 
todo o Brasil. A última etapa 
ainda terá data e local divul-
gados.

Na primeira edição, o Paraná 
já havia liderado em inscrições 
e conquistado medalhas de ouro 
com alunos de Borrazópolis, 
no Vale do Ivaí. Todos os par-
ticipantes recebem certificado 
e os melhores colocados são 
premiados com medalhas.

Ratinho Junior propõe autonomia penal 
aos estados para endurecer punições

O governador do Paraná, 
Carlos Massa Ratinho Junior, 
defendeu nesta terça-feira 
(6), durante palestra na sede 
do Secovi, em São Paulo, 
uma proposta que permitiria 
aos estados brasileiros criar 
suas próprias legislações 
penais. A ideia, segundo ele, 
é conceder maior autonomia 
aos governos estaduais para 
aplicar punições mais severas 
a criminosos, de acordo com 
as realidades locais.

Atualmente, a Constitui-
ção Federal estabelece que 
a competência para legislar 
sobre direito penal é exclu-
siva da União. A proposta 
do governador envolve uma 
emenda constitucional para 
transformar essa competência 
em concorrente — modelo já 
adotado em áreas como meio 
ambiente e habitação.

“Com uma medida sim-
ples, resolvemos rapidamente 
a violência no Brasil. Eu faria 
uma emenda na Constituição 
delegando aos estados a 
competência para fazer sua 
legislação penal”, afirmou. 
“A sociedade não aguenta 
mais ver bandido ser tratado 
como anjinho. O cidadão de 
bem não pode viver trancado 
em casa.”

Na prática, a mudança 
permitiria que estados adap-
tassem as punições a crimes 
de maior impacto local. 
Ratinho Junior citou como 
exemplo o roubo de celulares, 
que, segundo ele, poderia ser 

enquadrado com agravantes 
específicos, levando em con-
sideração os prejuízos causa-
dos pelo acesso a aplicativos 
bancários e de saúde.

O governador também 
acredita que a proposta teria 
respaldo popular. “Tenho 
certeza que, se eu mandar um 
projeto para a Assembleia do 
Paraná prevendo 40 anos de 
prisão para quem mata um tra-
balhador, ele será aprovado. O 
mesmo com feminicídio, com 
penas mínimas de 30 anos. 
Não é possível um assassino 
pegar pouco tempo de cadeia 
e logo ser solto”, disse.

Segundo Ratinho Junior, 
a descentralização da legisla-
ção penal permitiria respostas 
mais rápidas e eficazes ao 
crime. “O crime organizado 
e a dinâmica do crime mudam 
muito rápido. Se não houver 
uma decisão regional sobre 
a punição, continuaremos 
discutindo teses que não re-
solvem a situação na prática”, 
argumentou. “O problema do 
Brasil não está na prisão. As 
polícias trabalham e prendem. 
O problema está na punição, 
que é branda.”

O governador afirmou 
que a proposta tem respaldo 
de juristas e reforçou que o 
objetivo é devolver à popu-
lação o direito de viver com 
segurança. 'Punição mais 
dura para criminoso significa, 
no final do dia, tranquilidade 
para as famílias brasileiras', 
afirmou.
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Proposta permite que estados também legislem sobre direito penal, como já ocorre no 
meio ambiente.
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Reembolso: INSS vai ressarcir 
aposentados por descontos indevidos 

O Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) 
vai ressarcir aposentados 
e pensionistas vítimas de 
descontos indevidos de 
mensalidades associativas 
entre março de 2020 e março 
de 2025. O anúncio foi feito 
nesta quinta-feira (8) pelo 

novo presidente do órgão, 
Gilberto Waller Júnior, 
em coletiva no Palácio do 
Planalto.

“A prescrição quinquenal 
permite a cobrança retroa-
tiva de até cinco anos. Os 
prejudicados terão direito 
à devolução do que foi des-

contado ilegalmente nesse 
período”, afirmou Waller.

Segundo ele, a partir da 
próxima terça-feira (14), 
cerca de 9 milhões de be-
neficiários começarão a 
ser notificados por meio do 
aplicativo Meu INSS ou pela 
Central 135. As mensagens 
vão informar a quais asso-
ciações foram destinados os 
descontos. O beneficiário 
poderá então confirmar ou 
negar vínculo com a enti-
dade. Caso não reconheça o 
desconto, caberá à institui-
ção comprovar a autorização 
em até 15 dias úteis.

“Se a associação não 
apresentar provas, enviare-
mos o caso à AGU para as 
medidas cabíveis”, explicou 
Waller. O cidadão não preci-
sará apresentar documentos 
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 As mensalidades associativas serão ressarcidos pelos prejuízos sofridos entre março de 2020 
e março de 2025.

nem preencher formulários. 
“Basta um clique no apli-
cativo indicando que não 
reconhece o desconto”, 
reforçou.

A medida é uma resposta 
à chamada Operação Sem 
Desconto, deflagrada em 
23 de abril, que investiga 
um esquema nacional de 
cobranças indevidas em be-
nefícios do INSS. As inves-
tigações da Polícia Federal 
e da Controladoria-Geral da 
União (CGU) apontam que, 
entre 2016 e 2024, foram 
repassados R$ 6,3 bilhões 
a entidades sociais, parte 
deles sem autorização dos 
segurados.

A operação levou à exo-
neração do ex-presidente 
do INSS, Alessandro Stefa-
nutto, e ao afastamento de 

outros dirigentes. O então 
ministro da Previdência, 
Carlos Lupi, também deixou 
o cargo. Por ordem judicial, 
mais de R$ 1 bilhão em bens 
já foram bloqueados. A AGU 
pede agora o bloqueio de 
mais R$ 2,56 bilhões de 12 
entidades.

Os descontos de men-
salidades associativas são 
permitidos desde 1991, por 
meio de acordos formais 
entre o INSS e as entidades. 
Contudo, segundo a CGU, 
houve um aumento atípico 
nos valores a partir de 2016. 
Em 2023, os descontos che-
garam a R$ 1,2 bilhão; em 
2024, a R$ 2,8 bilhões. Entre 
janeiro de 2023 e maio de 
2024, o INSS recebeu mais 
de 1,1 milhão de pedidos de 
cancelamento de cobranças.

Copom eleva Selic para 14,75% ao ano 
e atinge maior patamar em 19 anos

O Comitê de Política 
Monetária (Copom) do 
Banco Central elevou nesta 
quarta-feira (7) a taxa básica 
de juros (Selic) em 0,5 ponto 
percentual, de 14,25% para 
14,75% ao ano. A decisão, 
unânime entre os membros 
do colegiado, já era espera-
da pelo mercado financeiro 
diante dos sinais emitidos 
pelo próprio Banco Central 
nas últimas semanas. Com 
o aumento, a Selic atinge 
o maior nível desde julho 
de 2006, quando estava em 
15,25% ao ano, no primeiro 
mandato do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Esta é a sexta alta con-
secutiva da Selic e reflete 
a estratégia do BC para 

conter pressões inflacio-
nárias e responder a um 
cenário global marcado por 
incertezas. Em nota oficial, 
o Copom destacou que o 
ambiente externo perma-
nece "bastante adverso", 
especialmente diante das 
incertezas relacionadas 
à política econômica dos 
Estados Unidos, com ênfase 
nas diretrizes comerciais e 
seus impactos globais.

No cenário doméstico, 
o Banco Central observou 
que, embora o mercado 
de trabalho e outros indi-
cadores econômicos ainda 
mostrem sinais de dina-
mismo, já se nota uma leve 
desaceleração no ritmo de 
crescimento. A elevação 

dos juros é, portanto, um 
movimento de cautela frente 
à possibilidade de avanço 
da inflação, mesmo diante 
de sinais incipientes de 
desaceleração da atividade 
econômica.

A decisão do Copom 
pode ter efeitos diretos na 
economia brasileira. Com 
a Selic mais alta, o crédito 
tende a ficar mais caro para 
consumidores e empresas, 
o que pode desestimular o 
consumo e os investimentos 
produtivos. A medida, por 
outro lado, costuma atrair 
investidores estrangeiros 
interessados em títulos 
públicos com maior renta-
bilidade, o que pode ajudar 
na valorização do real e no 
controle da inflação.

No mesmo dia, o Fede-
ral Reserve (Fed), o banco 
central dos Estados Unidos, 
manteve a taxa básica de 
juros do país entre 4,25% 
e 4,5%, em linha com as 
expectativas do mercado. 
A decisão do Fed reforça a 
cautela adotada pelos prin-
cipais bancos centrais do 
mundo diante das incertezas 
econômicas globais.

Com os juros brasileiros 
em alta, o governo e o setor 
produtivo devem enfrentar 
novos desafios para manter 
o ritmo de crescimento, es-
pecialmente em setores que 
dependem de crédito, como 
construção civil, comércio 
e indústria.
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Esta é a sexta alta consecutiva da Selic e reflete a estratégia do BC para conter pressões 
inflacionárias.

Petrobras anuncia 
descoberta de petróleo no 
pré-sal da Bacia de Santos

A Petrobras anunciou 
nesta sexta-feira (9) a 
descoberta de petróleo 
de “excelente qualidade 
e sem contaminantes” 
no pré-sal da Bacia de 
Santos. O poço 3-BR-
SA-1396D-SPS, onde 
foi identificado o óleo, 
está localizado no bloco 
Aram, a 248 quilômetros 
da costa de Santos (SP), 
em profundidade de 1.952 
metros.

Esta é a segunda desco-
berta relevante no mesmo 
bloco em 2025. Em mar-
ço, a companhia havia 
identificado indícios de 
petróleo no poço 4-BR-
SA-1395-SPS, também 
no Aram, a 245 quilôme-
tros do litoral e a 1.759 
metros de profundidade.

O bloco Aram é ope-

rado pela Petrobras e foi 
adquirido em março de 
2020, na 6ª rodada de 
licitação da Agência Na-
cional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustí-
veis (ANP), sob o regime 
de Partilha de Produção, 
tendo a Pré- Sal Petróleo 
S.A. (PPSA) como ges-
tora.

AVALIÇÃO DE PO-
TENCIAL

A Petrobras informou 
que agora serão feitas 
análises laboratoriais 
para identificar as ca-
racterísticas do petróleo 
e avaliar o potencial 
da jazida. Além disso, 
a estatal vai perfurar e 
testar mais dois poços na 
área, conforme previsto 
no Plano de Avaliação e 
Descoberta (PAD).
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Em março, a companhia havia identificado indícios de petróleo no poço 4-BRSA-1395-SPS, 
também no Aram.


